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五、主席報告 

歡迎本院各系所導師、學務處諮商中心心理師、教發中心主

任蕭淑娟老師及同仁，蒞臨本院進行業務宣導及意見交流，感謝

各位百忙中撥空參加。據了解有好幾位老師下午一點鐘還有課，

因此先就本次會議重要議案推選 101 學年度生科院優良導師進

行討論，截至收件日期止僅收到生科系林茂森老師推薦案，請生

科系副系主任溫福賢老師代表生科系進行推薦說明。 

六、提案討論 

案由：本院 101 學年度優良導師推薦人選，提請決定。 

說明：依據本校「優良導師評選獎勵辦法」規定，本院可推薦名

額為一名，本次優良導師推薦案彙收生科系推薦林茂森老

師一件。 

※推薦案說明：生科系副系主任溫福賢老師(略) 

決議：全體與會老師無異議通過生科系林茂森老師當選生命科

學院 101 學年優良導師推薦人選，依規定再送本校審議。 

七、教務處教發中心及學務處生輔組、諮商中心業務宣導：(略) 

八、意見交流：(節錄：Q 為老師意見，A 為說明回答) 

Q1：關於學習預警系統不是只針對超過二分之一或三分之一學

分被當的學生，連一般性科目例如日文課被當，導師也會

收到通知要寫報告，這部分是否合宜？ 

A1：學生只要修課學分超過太多不及格，就有可能面臨二一或

三二的狀況，預警系統的通報功能在於，協助導師掌握學

習狀況不佳的學生名單，請導師從旁了解並進行輔導，晤

談表的作用是讓導師紀錄與學生晤談的內容，並非要求老

師寫報告。 

Q2：曾發生過學生只有一科選修科目被當，也沒有二一的警訊，

填晤談紀錄是否為必須？ 
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A2：紀錄表不是強制性，老師可以決定是否要將與學生談話的

過程記錄下來，因為曾有學生二一被退學後，以導師未曾

通知為理由向學校提出申訴，因此晤談表除了方便老師留

存輔導學生的紀錄，亦可視為一份保障老師的紀錄。 

Q3：教發中心是否統計過發出預警通知後，回收多少晤談表？ 

A3：坦言目前收到的比例很低，但不管是針對評鑑或各方面，

建立對學生學習狀況預警及輔導的機制是很重要，希望老

師能多多配合執行。 

Q4：學生如發生車禍面臨法律層面的問題時，向校方尋求協助

時卻求助無門，希望學務處或是生輔組要成立法律諮詢窗

口，提供校內學生法律方面問題的諮詢及協助。 

 學生進行實驗研究時也有可能發生危險，在校內除了學生

平安保險，還有其他的保險嗎？ 

A4：學生平安保險是針對學生發生意外時，可申請保險理賠，

理賠金額依據醫療單據實支實付，是否有支付的上限及剛

剛提及的法律諮詢窗口，需會後再跟相關承辦人詢問。 

附帶決議： 

(一)、建請本院於行政會議提案，請學校說明本次化學系爆炸案

件的後續處理？並建立類似事件對老師的法律諮詢及協助。 

(二)、建請本院於行政會議提案，對於學生發生車禍後續面臨之

相關法律問題，建請學校建立機制或窗口提供學生必要諮詢

或協助。 

 

九、散會：同日下午 1:00。 

 


